



La caída del empresario Saab golpea al obradorismo y afecta las chances del hijo de Cota en BCS

Los nexos del magnate chavista con Sagalmex se vuelven un asunto delicado para Palenque.



LPO [06/02/2026]

El arresto del empresario Álex Saab ocurrido este miércoles por parte de la justicia venezolana, genera tensiones inmediatas en el obradorismo duro en México.

Saab es una figura clave del régimen chavista. Estuvo preso en Estados Unidos y fue liberado en la administración de Joe Biden como parte de unos acuerdos incipientes con Nicolás Maduro. Fue arquitecto de las relaciones comerciales del régimen que debía manejarse en los bordes de la economía y las reglas por la batería de sanciones que pesaban contra Venezuela. En ese periplo, que lo convirtió en multimillonario, también se acercó a México.

Saab llevaba la relación, en el sexenio anterior, entre el chavismo y la paraestatal Sagalmex, empresa impulsada por Andrés Manuel López Obrador para asegurar la seguridad alimenticia.

Sagalmex, uno de los presuntos focos de corrupción del sexenio anterior, habría tenido vínculos con Saab para maniobras que permitieron el lavado de activos. Su detención lo convierte en un elemento de riesgo para personas de extrema cercanía con el expresidente, como es el caso de Leonel Cota, actual subsecretario de Agricultura por pedido de Palenque.

Cota fue el segundo responsable de Sagalmex y habría trabado una relación estable con Saab. Su hijo, el diputado federal Manuel Cota Cárdenas busca ser gobernador de Baja California Sur el año que viene. El arresto del magnate venezolano puede trastocar esos planes.



Un actor lateral en la trama es el senador Adán Augusto López Hernández, que cuando despachaba en Segob le advirtió a López Obrador que podía haber problemas con Estados Unidos por las relaciones de Cota con Saab.

En ese sentido, debe decirse, el actual secretario de Economía Marcelo Ebrard fue racional y, siendo canciller, siempre mantuvo una distancia cauta de los diplomáticos mexicanos que tenían relación con Saab y con las cuestiones referidas a Caracas.

[La caída del empresario Saab golpea al obradorismo y afecta las chances del hijo de Cota en BCS - La Política Online](#)